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骑车进宾馆不丢什么脸

高考取消听力不是鼓励“哑巴英语”

李春波

省城南部有一个很大的宾
馆，是一个重要的政务、商务议事
场所。一年四季，各种车辆出出进
进，小车一停便能把坐车的人送
上直达会场的红地毯，从未见过
收取停车费的现象。

然而，骑着自行车去开会受
到的却是另一种待遇。同样是到
这个宾馆参加会议，如果你骑自
行车来，即使你拿出会议通知证
明你是来开会的，宾馆的人员也

不许你走正门而只能走西北角的
偏门，更不准你直接把车子骑到
会场附近，只能把车子存放在距
礼堂几百米以外的大门口，还让
你交五毛钱存车费，再步行着穿
过宾馆大院去礼堂开会。

难道自行车就代表着乱吗？笔
者认为，在会场附近划定一小块区
域或专门设个车棚，把自行车摆放
整齐，何乱之有？八辆自行车所占
的空间也不抵一辆轿车所占的空
间，能容得下那么多的轿车，怎么
就容不下寥寥无几的自行车呢？对
此，宾馆工作人员解释：这是规定，
有话跟“领导”说去。

无论是从廉政的高度说还是从
环保的角度看，骑着车子去开会都

应该得到鼓励和赞赏，但是，现实却
完全不是这么回事。我曾经为此理
论过，但又觉得拉不下脸来。为了那

“五毛钱”跟宾馆人员争辩，都感到
周围有鄙夷的目光在盯着我。但当
我无奈地交了钱，步行着向礼堂方
向走的时候，还是想不通，我绿色出
行怎么好像有罪似的。

骑自行车受歧视的现象，当
然不止这家宾馆有，宾馆外面也
比比皆是。但话说回来，舆论呼吁
要减少废气排放，鼓励人们绿色
出行，这是大趋势；中央倡导党风
廉政建设，反对奢侈享受，也是新
风尚。作为重要的政务、商务议事
场所，这家大宾馆更应该有较高
的自觉并作出表率。另外，随着

“三公”消费的削减，公务会议越
来越简朴，宾馆总要走向市场，不
能老是以过去的思维考虑问题。
要从细节做起，完善自己的服务
才有市场竞争力。

落实科学发展观，不应该仅
仅写在纸上、喊在嘴上、念在会
上、唱在台上，而应该从解决具体
问题入手。既然提倡人们尽量地
绿色出行，各部门单位就不应歧
视自行车。政府要做好管理，机关
要弘扬风气，宾馆要完善服务，让
步行者和骑车人的权益得到切实
维护，尊严得到充分重视，相信骑
车的人才会越来越多。

我想，这可能是很多人的共
同期待。

李亚宁

因为办业务的市民不多，14

日下午，泰安市肥城房产管理局
综合服务大厅出现了多个空闲
窗口。记者看到，有的工作人员
在电脑上看网络视频，有的工作
人员趴在桌上睡觉。（本报今日
A05版）

对此，泰安公共行政服务中
心监督考核科工作人员解释，暂
时空闲的窗口，允许工作人员通
过网络浏览新闻，学习与业务、
工作相关的文件，但看视频等现
象是不允许的。

任何一项工作都会有张有
弛，在忙碌的高峰时段过后，
公务人员当然也有稍作休息的
权利，不可能在工作的八小时
内不停地运转。但既然身在岗
位之上，就应当时刻提醒注意
自己的行为。如何利用这些相
对空闲的时间，心里也应该有
个明确的标准。因为公务人员
的行为不仅仅代表个人，更代
表着一个单位的外界形象。即
便手头上没有要紧的工作，把
上班时间用来看肥皂剧或是睡
大觉，也很容易引起市民的反
感。

反“四风”要落到实处，必
须不放过每一个细节、每一点
时间。忙的时候兢兢业业，到
了空闲时就放松要求，其实就
是一种形式主义的思维。对于
这类现象，单位应当加强管理
严于要求，群众看到了也应当
勇于批评指正或者投诉举报。
各方面共同努力，让公务人员
真 正 对 事 业 怀 有 奉 献 精 神 和
敬 畏 之 意 ，工 作 才 能 越 做 越
好。

（作者为本报泰安站记者）
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张榕博

山东宣布2014年高考取消听
力考试，这一消息很快成了一个

“风向标”。济南市不少知名高中
的高三年级，近期取消了例行的
听力训练和考核，学生也因为没
有了考试“压力”而放松了听力学
习。

对此很多人认为，取消听力
是为了给“英语热”降温，把学生
从听力训练中解放出来，也可以
把更多心思放在其他科目的学习
上。但根据记者的了解，事实并非
如此。

自高考开始实施英语听力测
试以来，由于听力设备和听力环
境产生的考场意外便时有发生。
加上在教育设备上城乡差距比较
大，农村学生练听力的困难更多，
因此不少省份陆续传来取消听力
的呼声。2005年，教育部出台文
件，对普通高校招生外语听力测
试不再作统一要求，随后浙江、吉
林等省陆续取消高考听力。山东
明年高考取消听力，只是该文件
出台多年后的自选动作。一些教
育人士坦言，高考取消听力，不是
为了淡化英语的地位，更多是出
于教育公平方面的考虑。

如果仅仅因为取消了听力，
便认为英语的基础教育学科地位
受到挑战，未免以偏概全。这种论
调，依然是一种“唯高考指挥棒马
首是瞻”的想法。学习英语的主要
作用是交流，听力和口语的训练
不可或缺。为了应付高考而放弃
英语听力训练，是一种一叶障目
的短视行为，只会让更多人成为

“哑巴英语”的受害者。因为从社
会需求来看，用工单位更注重实
际的英语交流能力，而非纸面成
绩。

更现实的问题在于，高考英
语取消听力并非永久性的。随着

时间的推移，城乡教学条件逐步
接近，重新开考英语听力也未可
知，那时候，恐怕不注重日常听力
训练的学校和考生又要吃亏了。

人无远虑，必有近忧。高考取
消英语听力，只是基于社会客观
条件的权宜之计，但英语教育却
有着自己的规律，因为一时政策
的调整便违背规律做事，最后很
难取得好的成效。

（作者为本报时政新闻中心记者）
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